

Exploración en Chile: **A RETOMAR EL RUMBO**

Por quinto año consecutivo, Chile retrocedió en el informe que realiza anualmente el centro de investigación Fraser Institute, con sede en Canadá, que mide a las jurisdicciones más atractivas para la inversión minera.

En el índice, Chile se ubica en el puesto 38, con 59,7 puntos, ligeramente menor a lo visto en la edición anterior (en el lugar 35), pero bastante lejos de su mejor posición histórica en 2018, cuando ocupó el sexto lugar, con 84,9 puntos.

Luego de ese año, Chile sólo ha retrocedido en el indicador por diversas razones. En el último reporte, se hace mención a que los mineros expresaron una mayor preocupación por la incertidumbre sobre qué áreas serán protegidas, la calidad de la base de datos geológica del país y la incertidumbre sobre la aplicación de las regulaciones existentes.

En resumen, la región de América Latina y el Caribe experimentó este año la caída más pronunciada en la puntuación media del atractivo de la minería para la inversión, según el informe Fraser.

“Disminuyó en casi 20 puntos y se convirtió en la segunda región menos atractiva para la inversión minera del mundo. También experimentó una baja de 5,62 puntos en percepción de las políticas frente a 2022”, indicó el grupo de expertos canadienses en el mismo informe.

Estas cifras son sólo una muestra de los desafíos que existen, tanto para Chile como para la región de Latinoamérica, en materia de fomento a la exploración.

Chile, siendo un país minero y atractivo para invertir en minería, se encuentra en una posición más lenta; la exploración si bien se hace, falta capital que llegue. No obstante lo anterior, los permisos y regulaciones dilatan la ejecución de proyectos.

¿Cómo revertir la situación?, con mayor competencia internacional y aumentando la inversión, son algunas de las medidas para revertir las bajas cifras de exploración en Chile. Asimismo, los expertos destacan que es clave ampliar la mirada y reconocer el potencial de otro tipo de yacimientos. Más allá del cobre y el litio, nuestro país tiene minerales críticos como magnesio y cobalto.

Todas estas dificultades que enfrenta la exploración minera son hechos innegables, como innegable también es el hecho de Chile debe seguir siendo un país relevante en el desafío de producir minerales e ir por la transición energética.



Ilustración: Fabián Rojas